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CERTIFICATI DI ESECUTIVITA’

Si certifica che la presente
deliberazione è stata
pubblicata nelle forme di
legge all’Albo pretorio del
Comune e che nei suoi
confronti non è intervenuto
nei termini prescritti un
provvedimento di
annullamento, per cui la
stessa  è divenuta ESECUTIVA
ai sensi dell’art. 134 del D.Lgs.
267/2000, il giorno

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Scarangella Luca

Cognome e Nome

Totale: Presenti:   10 Assenti:    1

Assiste alla seduta la Dott. Scarangella Luca, Segretario Comunale.
Il Sig. Ramina Massimo nella sua qualità di Sindaco, assume la presidenza e,
constatato legale il numero degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e, previa
designazione a scrutatori dei Consiglieri:
Guerra Alessandro
Luisetto Daniele
Ferran Claudia
Invita il Consiglio a discutere e deliberare sugli oggetti compresi nell’ordine del
giorno della odierna seduta.

Presente/Assente

Il presente verbale viene letto e sottoscritto come segue:

REFERTO DI PUBBLICAZIONE

N. 101 Reg . Pubbl.
Si certifica che copia del
presente verbale viene
pubblicata oggi
08-02-2016
all’Albo Pretorio, ove rimarrà
esposta per 15 giorni
consecutivi,
fino al
23-02-2016

IL MESSO

L’anno  duemilasedici addì  trenta del mese di gennaio alle ore 09:15 nella Sala
delle Adunanze presso la sede municipale di via Municipio, 2 per determinazione
del Sindaco, con inviti diramati in data utile, si è riunito il Consiglio Comunale in
seduta  Pubblica di Prima convocazione. All’appello nominale risultano:

Sindaco
F.to Ramina Massimo

Il Segretario Comunale
F.to Dott. Scarangella Luca

Ramina Massimo Presente
Gottardo Vincenzo Presente
Guerra Alessandro Presente
Artuso Roberta Presente
Luisetto Daniele Presente
Frison Denis Assente
Campesato Giancarlo Presente
Lucatello Domenico Presente
Contin Mario Presente
Berra Mariagrazia Presente
Ferran Claudia Presente

Verbale di Deliberazione di CONSIGIO COMUNALE
NR. 1 del 30-01-2016

Adunanza di Prima convocazione
Seduta Pubblica



IL CONSIGLIO COMUNALE

Prima dell'apertura dell'argomento iscritto all'ordine del giorno, si registrano i seguenti
interventi :

Ferran : Mentre nel mondo si parlava del Protocollo di Kyoto ed a livello europeo si parlava
del Patto dei Sindaci, vi era una consigliera comunale di Campodoro fatta oggetto di
derisione che cocciutamente portava avanti i suoi impegni. Sono andata a vedermi le mie
interrogazioni dal 2010 al 2012 : ne ho fatte diverse sulla tematica del contrasto
all'inquinamento.

L'adesione al  Patto dei Sindaci è stata fatta dal Comune di Campodoro nel marzo 2012 :
entro un anno doveva essere redatto il PAES, ma siamo nel 2016, fate voi.

Oggi vi è l'approvazione del PAES e si parla di un Gruppo di Lavoro composto da Ramina
Massimo, Gottardo Vincenzo, Artuso Roberta e Ramina Mariano: non vedo perché adesso
dovremmo spendere tutto il tempo ad illustrarlo quando ognuno poteva leggerselo e fare
osservazioni sulle quale oggi soffermarsi. Altrimenti vuol dire che si viene qua a scaldare
la sedia e non ci si da fare per prepararsi al lavoro del Consigliere Comunale.

Campesato : questa è un'accusa inutile ed insulsa perché tu non sai se gli altri sono
preparati o no : sarai tu quella che scalda la sedia quando ci sei, dato che non ci sei
sempre.

Gottardo : Colgo l'occasione data da questo importante argomento, che è l'approvazione
del PAES, e che ci richiama un po' tutti ad un uso più consapevole dell'ambiente e del
territorio. Noi come maggioranza conosciamo bene il PAES ed oggi lo illustreremo nella
sua globalità senza soffermarci pagina per pagina.

Voglio invece fare una richiesta ai Consiglieri Contin e Ferran. So che voi, per sensibilità
personale ed anche per appartenenza politica, frequentate molto spesso il presidio dei
lavoratori dell'Haier, attivo oramai da 4 mesi e che è nostro dovere salvaguardare, ma che
comincia ad avere delle interferenze con i cittadini residenti.

Ma oggi che parliamo di ambiente, chiedo ai Consiglieri  Contin e Ferran di verificare
l'idoneità di detto presidio con le regole di tutela dell'ambiente : c'è una stufa che non si sa
cosa brucia e se rispetta le regole di sicurezza ed ambientali. Voi che siete vicini al
presidio dell'Haier potreste prendervi in carico il compito di garantire il rispetto
dell'ambiente e dell'atmosfera.



Ferran : Bruciano solo legna buona che hanno comprato, può confermarlo il Consigliere
Lucatello.

Lucatello : usano un bancale di legna e dopo tutti bancali tagliati che non so cosa siano. E
bruciano anche su un bidone

Gottardo : Presumo che i bancali tagliati non siano assolutamente legna buona.

Ferran : controlliamo anche i fumi delle nostre fabbriche che inquinano ancor di più.

Gottardo : noi faremo un programma dei controlli da fare : ma comunque non è
competenza del Comune di Campodoro andare a verificare i fumi delle fabbriche. Ci sono
organi preposti per questo.

Vi prego di stare attenti anche ai rifiuti del presidio dei lavoratori Haier : 4 mesi di
produzione di rifiuti cominciano ad essere tanti e bisogna capire dove vanno a finire, così
come le loro deiezioni dove vengono scaricate?

Ferran : mandiamo l'ULSS a disinfettare.

Lucatello : ci sono state delle lamentele, hanno trovato rifiuti e non dico di cosa.

Gottardo : essendo un presidio che staziona 24 ore su 24, nulla da eccepire sulla loro
forma di protesta, però dopo 4 mesi dobbiamo preoccuparci di come si svolge la vita nel
presidio. Il Sindaco è il responsabile sanitario di una comunità e deve rispondere anche ai
cittadini che si lamentano di un uso anomalo del territorio.

Pertanto vi chiedo cosa bruciano nella stufa, come restituiscono i rifiuti e dove effettuano le
deiezioni i lavoratori che sono nel presidio. Questa è la richiesta che vorrei farvi.

Ferran : prendo atto che l'attenzione nei confronti di questi lavoratori che rischiano il posto
di lavoro è rivolta in un'altra direzione.



Gottardo : No, siete voi ad essere impreparati. Non sapete ad oggi la reale situazione dei
lavoratori dell'Haier e avete chiesto conferme in giro che non vi sono state date. Noi siamo
aggiornati quotidianamente : parlavate poc'anzi della telefonata fatta al Vice Presidente
della Provincia , che non vi ha dato risposta perché è a Roma. Nell'ultimo incontro è stato
offerto ai dipendenti dell'Haier  di chiudere il contenzioso in essere, con un miglioramento
notevole rispetto alle condizioni iniziali, e loro non hanno accettato. Ma come sapete le
competenze sul lavoro della Provincia sono passate alla Regione, e pertanto  c'è un vuoto
procedurale sulle competenze : non è pertanto incompetenza ma un vuoto normativo che il
vostro leader politico Renzi sta lasciando nei confronti delle Province.

---------------------------

Oggetto: Approvazione del piano d'Azione per l'Energia sostenibile
(P.A.E.S.)

( è presente Mariano Ramina)

Il responsabile Area tecnica Mariano Ramina illustra l'argomento.

Ferran : mi viene segnalato da cittadini che spesso gli impianti sportivi sono illuminati
anche quando non sono usati.

Sindaco : Stiamo già procedendo in merito.

Ferran : vedo che si parla di incentivare lo spostamento casa/scuola : quando io parlavo
anni fa di piedibus suscitavo ilarità.

Lucatello : parli tanto ma cosa fai? Chi è che si occupa di piedibus oggi? I genitori o il Vice
Sindaco Gottardo e altri del nostro gruppo. Tu lanci solo idee ma non fai nulla : altri si
prendono l'impegno di fare.

Artuso : è finito il tempo dei proclami della Consigliera Ferran e siamo stufi di parole cui
non seguono fatti. Se vuoi, impegnati con il piedibus da lunedì prossimo senza fare
proclami, tanto per parlare.

Ferran : Mi aspettavo che l'Assessore alla Cultura si fosse accorta dell'errore che c'è a
pag. 23 del PAES : si parla di “campanile conosciuto come Torre Rossa” come fosse una
chiesa : il gruppo di lavoro poteva accorgersi dell'errore.

Gottardo : non è un errore, ma una terminologia e non ci si riferisce al campanile della
chiesa. Sei tu che hai letto male.

Ferran : bastava scrivere quello che c'è nelle premesse del PAT. Nel PAES doveva
esserci un punto : con un punto e virgola si riferisce alla chiesa.

Contin : Si è scelto di tenere fuori del PAES il settore produttivo. Invito nel futuro di tenerlo
presente, in occasione del monitoraggio tra due anni. Mi viene da pensare che è stato
lasciato fuori perché ci sono grossi problemi.

Campesato : il settore produttivo è già di suo indotto a seguire queste indicazioni : basta



vedere che la maggior parte delle aziende ha già il fotovoltaico. Ciò perché si risparmiano
soldi e vi è efficientamento.

Contin : Propongo la mia collaborazione per il coinvolgimento dei cittadini nel
raggiungimento degli obiettivi del PAES. Come gruppo di minoranza siamo a favore della
deliberazione e spero che tra di noi ci sia la possibilità di poter parlare rispettando tutti.
Noi non siamo stati coinvolti nella redazione del PAES ed è normale che facciamo qualche
domanda in merito.

PREMESSO che:
la Commissione Europea ha promosso una importante iniziativa, denominata “Patto dei-
Sindaci” e finalizzata a coinvolgere attivamente le città ed i cittadini europei nella strategia
dell'Unione Europea verso la sostenibilità energetica ed ambientale;
il Comune di Campodoro, con deliberazione del Consiglio Comunale n. 6 del 19.03.2012, ha-
inteso aderire al Patto dei Sindaci conferendo al Sindaco, nel contempo, mandato di
sottoscrivere lo stesso;
il “Patto” impegna i sottoscrittori a rispettare l'obiettivo della riduzione delle emissioni di CO2,-
mediante misure di efficienza energetica ed azioni collegate allo sviluppo di fonti rinnovabili e
fornisce, quindi, alle Amministrazioni locali l'opportunità di adoperarsi concretamente nella lotta
al cambiamento climatico, attraverso interventi che influiscono direttamente sulla qualità di vita
dei cittadini tramite l’adozione di un PAES (Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile);
con la Deliberazione 31 Luglio 2012 n. 1594 la Regione del Veneto ha promosso e avviato-
specifiche politiche di risparmio energetico e di sviluppo delle fonti di energia rinnovabili,
aderendo al Patto dei Sindaci (Covenant of Mayors), iniziativa lanciata dalla Commissione
Europea il 29 Gennaio 2008 nell'ambito della II Edizione della Settimana Europea dell'Energia
Sostenibile (EUSEW 2008);
con la Deliberazione 28 luglio 2014 n. 1364 la Regione del Veneto ha promosso un bando per-
la concessione di contributi regionali in favore dei Comuni veneti per la redazione dei Piani
d’Azione per l’Energia Sostenibile (PAES) nonché per l’elaborazione dei progetti preliminari di
opere pubbliche attuativi dei PAES già adottati;
il Comune di Campodoro ha partecipato al bando su citato;-
con la Deliberazione 29 dicembre 2014 n. 2777 la Regione del Veneto ha approvato l’aliquota-
di finanziamento delle graduatorie relative e dell’incremento della disponibilità finanziaria per la
concessione dei contributi regionali ai Comuni, al fine di incentivare la redazione dei Piani
d'Azione per l'Energia Sostenibile (PAES) e dei Progetti Preliminari di lavori pubblici, attuativi
delle scelte operate nell'ambito dei PAES;
come risulta dall’allegato A della delibera su citata il Comune di Campodoro è stato ammesso-
a finanziamento da parte della Regione del Veneto nella posizione n. 26 della graduatoria
regionale, con un contributo assegnato di euro 3.483,90 a fronte di una spesa per la redazione
del PAES di euro 4.977,00.
in data 01.04.2014 la società ETRA SPA ha sottoscritto una Convenzione con la Provincia di-
Padova in cui “si impegna ad assumere il ruolo di soggetto “promotore” nei confronti dei
Comuni appartenenti ai relativi bacini di competenza, nella redazione dei Piani di Azione per
L’energia Sostenibile. La convenzione all’art. 2 prevede che il soggetto promotore si impegna
a “supportare e coordinare i Comuni creando reali condizioni, affinché gli stessi rispettino
l’obbligo di redazione del PAES.”
la società Etra Spa, allo scopo di usufruire al massimo del contributo provinciale ha proposto-
al Comune di Campodoro (PD) di predisporre la redazione dell’IBE senza alcun costo a carico
dell’Amministrazione, previa formale adesione da parte del Comune;
il Comune intende:-
Contenere i propri costi energetici;a)
Agevolare azioni di sviluppo nel proprio territorio sostenibili dal punto di vista ambientale eb)
convenienti dal punto di vista economico;



VISTO che il processo del P.A.E.S. viene scandito da quattro momenti temporali importanti:
la firma del Patto (che stabilisce l’inizio del processo);-
la sottomissione del P.A.E.S. all’U.E. (che deve essere consegnato previa approvazione del-
P.A.E.S. da parte dell’Ente);
l’approvazione del P.A.E.S. da parte dell’U.E.;-
l’invio dei rapporti di monitoraggio all’U.E. (che deve avvenire almeno ogni 2 anni-
dall’approvazione del P.A.E.S.).

VISTO che il Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile (P.A.E.S.) è un documento chiave che indica
come i firmatari del Patto rispetteranno gli obiettivi che si sono prefissati per il 2020.

VISTO che l’adesione al Patto dei Sindaci è volontaria e la stesura del piano d’azione è l’elemento
essenziale e preliminare a qualsiasi attività progettuale richiesta dall’Europa per l’attivazione di
qualsiasi tipo di bando successivo in tema ambientale.

VISTO che la Giunta Comunale con deliberazione di n. 112 del 17.10.2015 ha adottato l’atto di
indirizzo per il conferimento dell’incarico di redazione del Piano di Azione per l’Energia Sostenibile
del Comune di Campodoro (PD) alla società ETRA SPA con sede in Bassano del Grappa (VI) per
le motivazioni su esposte.

VISTO il Piano di Azione per l’Energia Sostenibile (PAES) Comunale, redatto dalla società ETRA
SPA con sede a Bassano del Grappa (VI), acquisito agli atti in data 28 gennaio 2016 al n. 0000490
di prot. che in copia si allega alla presente deliberazione;

RITENUTO opportuno procedere alla approvazione del suddetto PAES, quale atto di indirizzo al
fine di avviare il territorio comunale verso uno sviluppo sostenibile e perseguire gli obiettivi di
risparmio energetico, nonché di utilizzo di fonti rinnovabili e di riduzione delle emissioni di CO2
entro il 2020 mediante il coinvolgimento dell’intera cittadinanza;

VISTO il D.Lgs. 18 agosto 2000, n.ro 267, recante : “ Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento
degli Enti Locali” e successive modifiche ed integrazioni;

ACQUISITI i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile, ai sensi dell’art. 49 –
comma 1 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n.ro 267

Con votazione resa dai n. Consiglieri 10  in forma palese con il seguente esito:
voti n. 10 favorevoli

DELIBERA

DI APPROVARE le premesse come parte integrante e sostanziale del presente1.
provvedimento;

DI APPROVARE, per le motivazioni esposte in premessa, il Piano di Azione per l’Energia2.
Sostenibile (PAES  del Comune di Campodoro (PD) redatto dalla società incaricata ETRA
SPA di Bassano del Grappa (VI), acquisito agli atti in data 28 gennaio 2016 al n. 0000490 di
prot., che in copia si allega alla presente;

DI DARE ATTO che il PAES allegato costituisce atto di indirizzo al fine di avviare il territorio3.
comunale verso uno sviluppo sostenibile e perseguire gli obiettivi di risparmio energetico, di
utilizzo di fonti rinnovabili e di riduzione delle emissioni di CO2 entro il 2020 mediante il
coinvolgimento dell’intera cittadinanza;



DI DARE MANDATO al Sindaco per la presentazione del PAES Comunale all’Unione Europea4.
secondo quanto previsto e nelle modalità stabilite dal “Patto dei Sindaci” (Covenant of
Mayors).

DI DARE ATTO che gli interventi contenuti nel PAES Comunale saranno sottoposti ai5.
monitoraggi biennali, tesi a verificare l’efficacia rispetto agli obiettivi del Piano.

DI PROCEDERE alla pubblicazione sul sito istituzionale dei documenti del Piano affinché i6.
soggetti interessati e la cittadinanza possano prenderne atto e contribuire a raggiungere gli
obiettivi stabiliti del Piano stesso, di concerto con l’Amministrazione Comunale attraverso
percorsi partecipativi.

Successivamente

La presente deliberazione, con separata ed unanime votazione eseguita per alzata di mano dai nr. 10
consiglieri presenti e votanti con il seguente esito: voti favorevoli 10  viene dichiarata
immediatamente eseguibile ai sensi dell'art. 134 - comma 4 - del D.Lgs.vo 18.08.2000, n. 267,
stante la necessità di procedere con urgenza.

PARERI

Si esprime il parere in orine alla Regolarita' tecnica ai sensi dell’art. 49 comma 1° del D.Lgs. n.
267/2000:

Il Responsabile del Servizio
F.to Ramina Mariano


